

Para nosotros ^{es evidente que} la elección ^{está} ~~se~~ quedada circunscrita a dos alternativas: Frei o Allende. No hay más.

Una y otra significan cambios, profundos, y rápidos, en el actual orden económico social. Por eso una y otra son alternativas revolucionarias. Chile va a cambiar. El 4 de Septiembre será una fecha histórica. Empezará una nueva etapa.

El problema es cómo, de qué manera, por qué métodos se van a hacer los cambios.

El 4 de Septiembre el pueblo de Chile dirá qué camino prefiere; cuál es más conforme con su tradición, sus hábitos, su modo de ser. Cual cree que en definitiva -no solo en la apariencia- es más eficaz, positivo y fecundo: el de Frei o el de Allende. ~~La Revolución en libertad o la Revolución con narredón.~~

Si se profundiza un poco en el análisis de ambas posiciones, se advierte que el allendismo representa una actitud más instintiva que racional. Se nutre de la explotación psicológica de todos los resentimientos, de todas las frustraciones. A veces esa disposición anímica se sublima en expresiones artísticas como los murales. Pero las más de las veces, se expresa directa y brutalmente en una actitud de ~~descomunal~~ matonaje.

~~Como consecuencia de este predominio del instinto sobre la razón.~~ Toda la campaña del allendismo revela una tremenda contradicción interna. Contradicción entre las palabras tranquilizadoras del candidato y la conducta prepotente y arbitraria de sus partidarios. A cada rato se escapa algo de la mucha violencia contenida que hay en

el allendismo, que inutilmente tratan de disimular. Esa violencia se expresa en el letrero provocativo que declara "territorio allendista" algunos sectores del suelo patrio; en el insulto, la ~~amenaza~~ amenaza, el apedreo de ventanas, y aún los golpes de que hacen víctimas diariamente a quienes se atreven a discrepar con ellos en algunas poblaciones o barrios sin vigilancia policial (en el propio lenguaje y tono que hemos oído esta noche al Senador Corvalán)

La salida para esta contradicción interna la ha encontrado el allendismo en el compromiso; en la promesa fácil con la cual dar satisfacción a todos los apetitos contenidos. El Dr. Allende pasará a la historia como "el candidato del compromiso". Compromisos por docenas, para todos los gustos y con todo el mundo, desde el humilde campesino hasta el senador Amunátegui.

En lo positivo, el vacío absoluto. La irresponsabilidad total. Frente a los problemas nacionales agitan consignas, pero no proponen soluciones viables. Por ejemplo, agitan la consigna del antiimperialismo y la nacionalización del cobre. Pero cuando el sr. Allende es abocado a contestar derechamente cómo la hará, se enreda en palabras y más palabras, cantinfléa.

Es la misma irresponsabilidad de que han hecho gala en el pasado. Cuando fueron gobierno con don Pedro Aguirre, con Gabriel Gonzalez o con el General Ibañez, se demostraron incapaces de gobernar y más preocupados de sus intereses de partido que de servir al pueblo. Cuando tuvieron que concretar su posición respecto de la reforma

agraria, tanto tiempo agitada por ellos como consigna, desenterraron un proyecto vetusto que podría haber sido suscrito por don Gregorio Amunátegui.

El freismo es todo lo contrario. Representa una actitud más inteligente que pasional. Recogiendo todos los justos anhelos populares, los ha encauzado en un movimiento que avanza con la serena firmeza de los hombres verdaderamente fuertes. Sin torpes violencias, expresa la decidida e intransigente voluntad de cambio de la mayoría de los chilenos en un programa positivo y concreto. Un programa ^{ambicioso} a la vez ~~exigente~~ y realista; exigente pero posible.

Sin ningún compromiso con nadie, sin insultos ni ofensas para nadie, ni falsas promesas, ni gestos altisonantes. Frei ha hablado a todos el mismo lenguaje, franco y claro. Un lenguaje que trasunta sinceridad, inteligencia y decisión. Su programa constituye fundamentalmente una tarea nacional, una tarea para todos los chilenos. Los freistas afirmamos que en esta tarea habrá trabajo para todos. Será una tarea dura. Exigirá mucho esfuerzo colectivo. Impondrá muchos sacrificios a los sectores acomodados o pudientes. Esto ha sido dicho claramente y nadie puede ignorarlo. Lo que Frei ofrece es su entrega ~~personal~~ total a la dirección de esta tarea, ideas claras sobre las metas alcanzables y los procedimientos por los cuales se llegará a esas metas, equipos competentes y honestos, y justicia. Sobre todo Justicia. Sentido social y humano. Justicia para preferir al hombre sobre el dinero. Justicia para remunerar y estimular al trabajo. Justicia y fraternidad humana

para ayudar a los pöbres a resolver sus grandes y pequeños problemas de todos los días.

Este programa ~~comprende cuatro~~ comprende cuatro rubros fundamentales: ~~la explotación minera~~ ~~refinarla~~ ~~integrar~~ ~~en el país~~ agrícola, minera, habitacional y educacional.

En materia agrícola, el objetivo es desarrollar nuestra agricultura de tal manera que abastezca las necesidades alimenticias del país e incluso pueda producir para la exportación, y levantar ~~el~~ a nivel civilizado el estándar de vida de la población campesina. Para esto se proyecta ~~terminar el latifundio y~~ una reforma agraria que ~~haga ricos a los~~ propietarios a cien mil campesinos en el curso de los seis años de Gobierno, y una política agraria de estímulo a la producción, justicia a los campesinos, crédito, asistencia técnica, comercialización, tec-

En materia minera se persigue duplicar la producción de la minería nacional, refinarla íntegramente en Chile, industrializarla en el país en la medida de lo posible y dirigir su comercio en el mundo sobre la base de lo que exija el interés nacional.

En materia habitacional se piensa construir 360.000 casas en los 6 años de gobierno, y urbanizarlos de manera que los pobladores cuenten con los servicios propios de una ciudad moderna.

En materia educacional se aspira a ~~proporcionar~~ proporcionar educación a todos los niños de Chile, para lo cual está programado crear, en el primer año de gobierno, 200.000 nuevas matrículas en escuelas primarias fiscales, 10.000 en primos

años de humanidades, cinco mil plazas de profesores y habilitar cinco mil salas de clases de aquí al 1° de Marzo próximo.

Este programa proporciona seguridad de trabajo a todos los chilenos, y está concebido sobre la base de que su realización comprometerá el esfuerzo de la comunidad entera. No será un regalo del Estado, sino el fruto de la participación del pueblo organizado en el Gobierno.

Sin duda que ~~el~~ el pueblo ha comprendido la seriedad de este programa y lo ha hecho entusiastamente suyo. Responde a sus aspiraciones y a su tradición de pueblo libre. Y por eso le está prestando ~~abrumador~~ decidido apoyo ~~en forma abrumadora y mayoritaria~~. Por eso, los freistas ~~estamos~~ tenemos la certeza de que el pueblo ratificará este programa ~~en~~ el 4 de Septiembre eligiendo a Eduardo Frei por ~~abrumadora~~ mayoría.